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АГРОТЕХНОЛОГИИ
ИНВЕСТИЦИИ
СЕРВИС

С 2005 года наша компания успешно работает на рынке 
поставок российским сельхозпроизводителям 
высокопродуктивных семян, биопрепаратов и агрохимикатов. 
Компания реализует семена только 
от производителей-оригинаторов, тем самым исключая 
малейшую возможность фальсификации продукции. 
ГК «РусАгроНова» – официальный дистрибьютор компаний: 
«СААТБАУ РУС», «ФГБНУ ВНИИ кукурузы г. Пятигорск», 
«РОСАГРОТРЕЙД», RAGT, BREVANT.

Обращайтесь по вопросам консультации
и приобретения в ООО «РусАгроНова»

vh@rusagronova.ru • rusagronova@inbox.ru



С Днем Великой Победы!
Священный праздник 9 Мая занимает особое место в наших 

сердцах. Сменяются поколения, но в памяти будет вечно жить под-
виг тех, кто ценой тяжелейших усилий, не щадя своей жизни, осво-
бодил мир от фашизма. Мы гордимся силой и мужеством героев 
Великой Отечественной войны, преклоняемся перед ними.

Подвиг советского народа на десятилетия установил мир в Ев-
ропе. Увы, не все помнят уроки той войны. На наших глазах реа-
билитирован нацизм, миллионы людей лишены права говорить 
на русском языке и хранить родную культуру. Разрушены памят-
ники советским воинам, стирается историческая правда.

Коллеги, товарищи, друзья! Путь к свободе и независимости, на 
котором Россия находится сегодня, не будет легким. И образцом 
служения Родине, источником сил для нас остается подвиг наших 
отцов, дедов и прадедов – Великая Победа 1945 года.

Мы помним! Мы победим!

Дмитрий Игоревич Филиппов,
министр сельского хозяйства и продовольствия 

Рязанской области

Уважаемые труженики 
сельского хозяйства,
коллеги, 
дорогие ветераны!
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В рамках совещания 
с членами Правительства
19 апреля Президент России Вла-

димир Путин провел совещание 
с членами Правительства, в ходе 
которого выступил министр сель-
ского хозяйства Дмитрий Патрушев 
с докладом «О ходе весенне-по-
левых работ, в том числе в новых 
регионах России, и обеспечении 
продбезопасности».

Глава Минсельхоза России отме-
тил, что посевная в стране проходит 
штатно, весенние полевые работы 
уже ведутся в 50 регионах, 93% ози-
мых культур вышли из зимовки в нор-
мальном состоянии, выпавшие пло-
щади будут пересеяны, все ресурсы 
для этого имеются. «Рассчитываем 
на достойный и, что очень важно, 
сбалансированный урожай. Ожида-
ется, что в 2023 году объем зерна с 
учетом новых регионов составит по-
рядка 123 млн тонн, из которых по-
рядка 78 млн тонн – пшеница . Это 
позволит полностью обеспечить 
национальную продовольственную 
безопасность и продолжить постав-
ки продукции нашим зарубежным 
партнерам в необходимом объеме. 
Самообеспеченность РФ семенами 
зерновых культур составляет 105%, 
масличных – 107%, есть трудности 
по свекле и картофелю, но уже много 
хороших наработок».

Но пока есть и трудности – напри-
мер, по словам министра, имеет место 
низкий процент высева отечественных 
семян сахарной свеклы и картофеля. 
В связи с этим министерство вместе 
с главными потребителями семян са-
харной свеклы прорабатывает фор-
мирование участков гибридизации в 
Краснодарском крае и Крыму.

В отношении картофеля есть до-
статочно много хороших наработок, 
и лучшие будут тиражировать. «Эту 
работу выстраиваем с Курчатовским 
институтом, который в 2023 году 
стал головной научной организацией 
нашей Федеральной научно-техни-
ческой программы», – сообщил ми-
нистр.

Министерство последние годы дела-
ет акцент на развитие семеноводства 
под запросы бизнеса: результатом 
этой работы стало включение в гос-
реестр в 2023 году пяти новых гибри-
дов кукурузы, которые разработаны с 
учетом потребности производителей. 

Кроме того, на базе НИИ масличных 
культур создан национальный селек-
ционно-семеноводческий консорциум 
для снижения зависимости от импорта 
семян подсолнечника.

Патрушев напомнил, что с 2023 года 
размер возмещения затрат по капек-
сам на селекционно-семеноводческие 
центры, строительство которых на-
чалось с прошлого года, увеличен до 
50% с 20%. Кроме того, планируется 
утвердить правила локализации про-
изводства семян, а с 2024 года вво-
дить некоторые ограничения на ввоз 
иностранных семян.

О работе по развитию 
сельских территорий
На заседании Совета при Пре-

зиденте по развитию местного са-
моуправления Дмитрий Патрушев 
рассказал об итогах реализации 
госпрограммы комплексного раз-
вития сельских территорий, а так-
же представил предложения по со-
вершенствованию и усилению этой 
работы.

Министр отметил, что с 2020 года 
благодаря госпрограмме в сельских 
агломерациях появилось более 2,5 
тыс. новых и модернизированных 
детских садов, школ, домов культуры, 
поликлиник, спортивных и других объ-
ектов. Активно развивается жилищное 
строительство. За счет льготной сель-
ской ипотеки и других механизмов 
жилищные условия улучшили 110 тыс. 
семей – это более 6 млн квадратных 
метров.

В результате всей этой работы кон-
кретный район или поселение стано-
вятся более привлекательными для 
жизни, а бизнес, со своей стороны, 
получает квалифицированные ка-
дры. Так, в населенных пунктах, где 
активно реализуется госпрограмма, 
создано более 65 тыс. постоянных 
рабочих мест, половина из которых – 
в сельском хозяйстве, остальные – в 
сфере промышленности и в других 
отраслях.

По словам Дмитрия Патрушева, с 
учетом мероприятий 2023 года го-
спрограмма в совокупности охватит 
уже 11 млн человек – треть всего сель-
ского населения.

«С 2023 года мы приступили к реа-
лизации инициативы Правительства 
по развитию опорных населенных 
пунктов и прилегающих к ним тер-
риторий, которые вместе образуют 

сельские агломерации. В ближай-
шее время муниципалитеты и субъ-
екты приступят к разработке планов 
развития 1800 сельских агломера-
ций. Эти планы рассчитаны до 2030 
года. Рассчитываем, что такой под-
ход позволит комплексно решать 
вопросы улучшения качества жизни 
населения и повышать синергети-
ческий эффект бюджетных инвести-
ций», – отметил глава Минсельхоза, 
подчеркнув, что в условиях урбани-
зации это в том числе должно по-
ложительно сказаться на снижении 
темпов миграции населения в круп-
ные города.

Для повышения качества работы 
на местах организовано обучение 
представителей субъектов и му-
ниципальных образований на базе 
Научного центра изучения проблем 
сельских территорий, созданного по 
поручению Президента России. Уже 
3,5 тыс. человек получили практиче-
ские знания.

Старт заявочной кампании 
на получение гранта  
«Агротуризм»
Заявки на получение грантов «Аг-

ротуризм» будут приниматься от 
субъектов РФ с 15 по 31 мая вклю-
чительно.

Данный вид поддержки появился в 
2022 году. Малые сельхозпроизводи-
тели могут получить до 10 млн рублей 
в зависимости от доли инвестирова-
ния в проект. Претендовать на макси-
мальную сумму гранта смогут пред-
приниматели, доля средств которых 
составит не менее 25% стоимости 
проекта.

В первый год реализации данной 
меры отобран 51 проект развития 
сельского туризма, а общая сумма 
грантов составила 300 млн рублей. В 
2023 году объем финансирования уве-
личен до 500 млн рублей, начата реа-
лизация еще 73 проектов. В 2024 году 
объем финансирования агротуризма 
составит 700 млн рублей.

Средства могут быть направлены 
на создание объектов размещения, 
их подключение к инженерным ком-
муникациям, монтаж и покупку обо-
рудования, проведение работ по 
благоустройству территории и дру-
гие цели. Результаты конкурсного 
отбора будут объявлены Минсельхо-
зом этим летом.

НОВОСТИ



5

АПК Рязанской областиАПК Рязанской области
деловое издание деловое издание ВАШ ПАРТНЕР

Примите искренние поздравления с великим праздником – Днем 
Победы!

Чем больше времени отделяет нас от тех далеких событий, тем лучше 
мы осознаем их историческое значение. Великая Отечественная война 
стала временем огромных человеческих жертв и величайшим испытанием 
для всего нашего народа. В каждой семье, пережившей всеобщую траге-
дию, живет боль невосполнимых утрат и в то же время радость Победы.

Мы свято храним память о том подвиге нашего народа, воедино 
сплотившегося против вражеской силы и вступившего с ней в жесто-
кую схватку. Мы гордимся нашими предками, избавившими мир от на-
цизма, рассказываем о героизме наших отцов и дедов сегодняшнему 
поколению, с раннего детства воспитывая любовь к своей Родине. 
Никто не сможет преуменьшить подвиг, совершенный нашими соот-
ечественниками в годы Великой Отечественной войны.

Сегодня, когда вновь оживают идеи национализма и поднимает голову неофашизм, наши солдаты 
и офицеры встают на защиту своего Отечества. Завоеванная старшими поколениями Победа вдох-
новляет их на новые свершения, укрепляет дух, помогает преодолевать трудности и идти вперед. 
Пусть этот праздник – 9 Мая станет днем единения и веры в наше правое дело, будет призывом бо-
роться за приумножение славы нашей великой России!

От всей души желаю всем нам мирного неба над головой! Пусть наши сердца будут наполнены лю-
бовью к своей Отчизне, а наши дела направлены на благо родной страны!

С Днем Великой Победы!
Генеральный директор ООО «Рязаньагрохим»

Владимир Аркадьевич Бродский

Дорогие ветераны 
Великой Отечественной войны!

Уважаемые жители Рязанской области!
От всего сердца поздравляю вас с великим праздником – Днем 

Победы!
9 мая 1945 года – священная дата для всех поколений россиян, 

ставшая символом героизма и единения всего нашего народа.
В этот день мы вспоминаем погибших на полях сражений, само-

отверженно работавших в тылу, поднимавших страну в послевоен-
ное время. Склоняя колено перед павшими героями, мы стараемся 
сохранить их подвиг не только в названиях улиц, но и в наших серд-
цах. Низкий поклон вам, поколение победителей!

Вы умели сражаться и работать, любить и верить в свои идеалы. 
Мы стремимся быть достойными вас и не позволим забыть или ис-
казить величие вашего подвига.

Сегодня наши солдаты продолжают бороться с фашизмом, за-
щищая границы нашей Родины и отстаивая интересы Отечества. 
Именно память о роковых годах не позволяет им отступить. Наши 
защитники знают, что Россия имеет право выбирать свой путь!

Пусть в эти праздничные дни отступят все тревоги, светлое настроение придет в каждый дом и 
память о бессмертном подвиге нашего народа согреет сердца.

От всей души желаю всем рязанцам счастья, благополучия, здоровья и мира! С Днем Победы!

Депутат Рязанской областной Думы 
Владимир Материкин

Уважаемые фронтовики, труженики тыла,
все, кому довелось жить в тяжелые годы

Великой Отечественной войны! 
Дорогие земляки и коллеги!
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Уважаемые участники 
Великой Отечественной войны, труженики тыла,

дорогие земляки!
Поздравляю вас с Днем великой воинской славы – Днем 

Победы! Этот праздник, наполненный болью и слезами радо-
сти, хранит память о героях, не вернувшихся с полей сраже-
ний. Наши деды и прадеды, пройдя через страшные лишения 
и испытания, отстояли для нас право жить и трудиться под 
мирным небом.

Хочется выразить слова благодарности ветеранам Великой 
Отечественной войны и тем, кто трудился в тылу, приближая 
Победу. Именно на вашем примере воспитано не одно по-
коление нашей большой и многонациональной страны. А со-
временные события – один из ярких примеров продолжения 
традиции верного и беззаветного служения Отечеству. За-
воеванная старшими поколениями Победа вдохновляет на 
ратные подвиги наших сегодняшних героев, укрепляет дух 
наших бойцов, помогает, несмотря ни на что, идти вперед!

От всего сердца желаю всем нам чистого неба над головой 
и всего самого доброго. Пусть наши сердца будут наполнены 
верой, любовью и гордостью за нашу страну!

Генеральный директор ЗАО «Победа» 
Вячеслав Васильевич Кабанов
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Дорогие ветераны Великой Отечественной войны 
и труженики тыла!

Дорогие земляки и коллеги!

Приближается большой всенародный празд-
ник – 9 Мая, который объединяет все поколения 
россиян, тех, кто превыше всего ценит свободу 
и независимость нашей Родины!

Боевые красные знамена, георгиевские 
ленточки, живые цветы – неизменные симво-
лы воинской славы и дань уважения тем, кто в 
трудные годы испытаний сражался на фронте, 
самоотверженно трудился в тылу и оказывал 
сопротивление врагу в составе партизанских 
отрядов. В эти дни мы вспоминаем и тех, кто 
в послевоенное время восстанавливал нашу 
страну, поднимал из руин города и села, сель-
скохозяйственные предприятия и объекты культурного наследия.

Сегодня наши солдаты и офицеры, как и в прежние времена, защищают страну от поднимаю-
щего голову национализма и неофашизма. С оружием в руках, не щадя себя, они сражаются за 
свободу и мир на нашей земле. Мы знаем об их отваге и мужестве, помогаем, как можем, и верим 
в нашу Победу!

От всего сердца поздравляю всех с праздником 9 Мая и желаю всем нам мира, добра, счастья и 
ясного неба над головой!

Генеральный директор ООО «Центральная масляная компания»
Вячеслав Алексеевич Иванкин

Дорогие друзья, 

уважаемые коллеги и партнеры!

Совсем скоро мы будем вновь отмечать годовщину Победы в Великой 
 Отечественной войне. Давайте вместе помнить историю и гордиться славны-
ми героями, которые ее творили, давайте стремиться к миру во всем мире и 
стараться хотя бы немного быть похожими на самоотверженных, сильных ду-
хом и верой людей, которые боролись за Победу.

Мы хотим искренне поздравить каждого человека, кто помнит и гордится, кто 
ценит мир и готов трудиться на благо светлого будущего. Мы желаем вам здоро-
вья, счастья и благополучия.  
В этом году особенно хочется пожелать всем нам мирного неба над головой!

С праздником!
Коллектив «МилкАгро»

+7(980) 501-80-80

С ПРАЗДНИКОМ!



8

  2023,  № 04 (82)2023,  № 04 (82)
«Аграрный форум»  «Аграрный форум»  

НОВОСТИНОВОСТИ

*** *****

 
В рамках агрофорума
 
13 апреля в рамках агропромыш-

ленного форума «Весенний сев – 
2023» в р.п. Сапожок состоялось 
совещание по вопросам готовно-
сти к сезонным работам. 

В совещании приняли участие гу-
бернатор региона Павел Малков, зам-
пред правительства региона Виталий 
Артемов, руководитель управления 
Россельхознадзора Олег Наумов, ген-
директор АО «Росагролизинг» Павел 
Косов, главы районных администра-
ций, представители надзорных терри-
ториальных органов, научной сферы, 
руководители сельхозпредприятий и 
ресурсоснабжающих организаций.

Павел Малков подчеркнул, что в про-
шлом году в агропромышленном ком-
плексе Рязанской области достигнуты 
рекордные показатели по ряду направ-
лений. Индекс сельхозпроизводства 
составил 116,2%. Среди приоритетов 
губернатор обозначил работу по вво-
ду неиспользуемых земель в оборот, 
в 2022 году этот показатель превысил 
20 тыс. га. Ключевым направлением 
остается увеличение мощностей для 
хранения и переработки сельскохо-
зяйственной продукции и обновление 
парка спецтехники. Губернатор побла-
годарил за сотрудничество гендирек-
тора Росагролизинга Павла Косова. 
В прошлом году Рязанской области 
передано в лизинг почти 1100 единиц 
техники, более половины пошло на 
укомплектование Машинно-техноло-
гической компании. МТК региона се-
годня является крупнейшей в стране.

Губернатор подчеркнул, что в про-
шлом году объем господдержки АПК 
региона превысил 3,5 млрд рублей. 
«Все меры поддержки аграриев будут 
сохранены и при возможности увеличе-
ны. Это позволит предприятиям разви-
ваться, выходить на новые ориентиры, 
– сказал Павел Малков. – Мы уже сей-
час обеспечиваем себя по основным 
позициям: молоку, свинине, куриному 
яйцу, муке и другой продукции. Гото-
вы поставлять продукцию другим ре-
гионам, работать на экспорт. Высокое 
качество рязанской сельхозпродукции 
подтверждает ее спрос на рынке. Спа-
сибо всем аграриям за большой труд».

Участники совещания обсудили ход 
весенних полевых работ. В настоящее 
время ведется пересев озимых культур, 
пострадавших зимой от ледяной корки, 

а также сев яровых. По ряду сельскохо-
зяйственных культур в этом году плани-
руется увеличение посевных площадей. 
Для этого есть все необходимые ресур-
сы – семена, минеральные удобрения, 
горюче-смазочные материалы.

Семинар по работе 
во ФГИС «Зерно»
 
14 апреля в министерстве сель-

ского хозяйства и продовольствия 
Рязанской области состоялся се-
минар-совещание по вопросам 
работы в ФГИС «Зерно», в котором 
приняли участие специалисты хле-
боприемных и мукомольных пред-
приятий Рязанской области.

Открывая совещание, замминистра 

сельского хозяйства и продоволь-
ствия Рязанской области Олег Иван-
ников отметил, что доля хранения 
зерна на элеваторах составляет более 
30% от собранного урожая в регионе. 
Общее количество организаций, осу-
ществляющих хранение зерна, заре-
гистрированных в системе, – 17, пере-
рабатывающих предприятий – 10.

Начальник управления по эксплуата-
ции системы прослеживаемости зерна 
Михаил Копейкин (г. Москва) подроб-
но рассказал о ФГИС «Зерно». Этапы 
в цепочке прослеживаемости движе-
ния партий зерна – это формирова-
ние партии; перевозка на элеватор; 
приемка на элеваторе; реализация на 
хранение; отгрузка с элеватора; пере-
возка партий зерна на переработку; 
формирование партий при производ-
стве; вывоз партий с территории РФ.

Демонстрацию базовых операций в 
системе провела специалист по кор-
поративному обучению Елена Истоми-
на (г. Москва). Разбор операций в си-
стеме провели на конкретных приме-
рах, предложенных представителями 
элеваторов. В ходе семинара специ-
алисты предприятий и представители 
ФГБУ «Центр агроаналитики» решили 
много проблемных вопросов, что по-
ложительно отразится на дальнейшей 
работе в системе «Зерно» предпри-
ятий – участников зернового рынка.

Растут объемы 
производства
 
В Рязанской области благода-

ря выходу на проектную мощность 
животноводческих комплексов, по-
строенных за последние годы, су-
щественно выросли объемы произ-
водства молока, мяса, яиц. По дан-

ным Рязаньстата, во всех категориях 
хозяйств (сельхозпредприятия, фер-
мерские хозяйства и личные подворья 
населения) в январе–марте 2023 года 
произведено:

• коровьего молока – 152 тыс. 
тонн, рост к аналогичному периоду 
2022 года составил 5,9%;

• мяса (в живом весе) – 28,5 
тыс. тонн, рост 20,5%;

• куриных яиц – 326 млн штук, 
рост 32,7%.

Объемы животноводческой продук-
ции в Рязанской области устойчиво 
растут уже несколько лет, в сравнении 
с 2014 годом производство молока 
в регионе выросло на 63%, мяса – на 
60%, яиц – на 50%.

Присвоено звание
 
За заслуги в области сельского 

хозяйства и многолетнюю добросо-
вестную работу Указом Президента 
России Почетное звание «Заслу-
женный работник сельского хозяй-
ства Российской Федерации» при-
своено Пласкунову Николаю Алек-
сандровичу – исполнительному 
директору ООО «Вакинское Агро» 
Рыбновского района.

Большая часть рабочей биографии 
Николая Пласкунова связана с аграр-
ной сферой – сначала на ухоловской 
земле, а затем на рыбновской. По-
следние семь лет Н.А. Пласкунов тру-
дится в руководстве предприятия «Ва-
кинское Агро» – аграрной компании, 
которая является передовой в мас-
штабе не только нашего региона, но 
и страны. Молочный роботизирован-
ный комплекс – один из крупнейших в 
мире, современный молочный завод-
автомат, комбикормовый завод, боль-
шой машинно-тракторный парк, сеть 
фирменных магазинов «Эковакино» 
– все это «Вакинское Агро». Под руко-
водством Николая Пласкунова пред-
приятие стремительно развивается.
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В 
первую очередь необхо-
димо подобрать сред-
ства для защиты семян. 
В этом сегменте препа-

ратов на российском рынке присут-
ствует огромное количество пред-
ложений, различающихся по составу, 
свойствам, количеству действующих 
веществ, – рынок переполнен препа-
ратами разных компаний-производи-
телей. Как из этого многообразия вы-
брать правильное и профессиональ-
ное решение для обеспечения макси-
мально возможной защиты семенного 
материала?

При подготовке к посевной кампа-
нии и разработке технологических 
карт планирование защиты семян 
играет важнейшую роль для будуще-
го урожая. Как закладка фундамента 
при строительстве здания, так и се-
мена как фундамент будущего урожая 
требуют особого внимания. Начиная 
с данного этапа, можно спрогнозиро-
вать, какие элементы технологии за-
щиты и, соответственно, затраты по-
требуются в сезоне.

Подбирая препарат для защиты се-
мян, стоит задать себе несколько во-

просов:
– Какие патогены чаще всего встре-

чаются на семенном материале? Для 
ответа на этот вопрос надо обратиться 
к данным фитоэкспертизы семян.

– Какие предшественники присут-
ствовали на полях, есть ли риск нако-
пления почвенной инфекции?

– Какие будут сроки посева и потре-
буется ли защита от вредителей всхо-
дов?

– Какими свойствами должен обла-
дать препарат для защиты семян для 
обеспечения защиты будущего уро-
жая от патогенов и вредителей?

В зависимости от ответов на данные 
вопросы можно подобрать оптималь-
ное решение.

Трендом рынка фунгицидной за-
щиты семян продолжают оставаться 
двух- и трехкомпонентные продукты. У 
большинства из них в составе имеют-
ся простые триазольные комбинации. 
Многие исследования и сами ферме-
ры подтверждают неопровержимый 
факт, что применение действующих 
веществ из химического класса, на-
пример, азолов приводит к задержке 
всходов в поле, и чем больше триа-

золов в одном продукте, тем сильнее 
этот эффект. Засушливые весенние и 
осенние погодные условия усиливают 
это негативное проявление, и всходы 
молодых растений колосовых культур 
просто замирают в развитии минимум 
на неделю, что замедляет прохожде-
ние фаз вегетации и увеличивает риск 
повреждения растений злаковыми му-
хами.

Все новые продукты для защиты се-
мян компании «Сингента» содержат 
вещества из различных химических 
классов, что делает их применение не 
только эффективным против основно-
го патогенного комплекса, но и без-
опасным по отношению к культурам. В 
ассортименте продуктов для защиты 
семян можно выделить универсальное 
решение – МАКСИМ® Форте Про. Это 
комбипак, включающий в себя фунги-
цидный и инсектицидный препараты 
для обработки семян зерновых куль-
тур с выраженным физиологическим 
эффектом и оригинальной защитой от 
вредителей.

Приобретая комбипак МАКСИМ® 
Форте Про, вы получаете две пя-
тилитровые канистры фунгицида  
МАКСИМ® Форте и одну пятилитро-
вую канистру инсектицида ИНСТИВО®, 
благодаря чему можете подобрать оп-
тимальную дозировку препаратов для 
сдерживания патогенов или вредите-
лей независимо от сроков посева.

Тщательно подобранная фунги-
цидная комбинация из трех актив-
ных молекул позволяет препарату 

Профессиональное решение 
и широкий уровень защиты 
семян озимых и яровых 
колосовых культур
Каждый сельскохозяйственный год по погодно-климатическим 
условиям не похож на предыдущий. Неравномерно выпадающие 
осадки или их полное отсутствие в критические фазы роста и 
развития культур, колебания температуры, суховеи и другие 
негативные погодные явления вынуждают приспосабливаться 
не только растения, но и производителей продукции. Из года 
в год перед фермером стоит острый вопрос: какие препараты 
подобрать для защиты своих посевов?

ВАШ ПАРТНЕР
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МАКСИМ® Форте защитить расте-
ния в трех зонах роста:

• препарат обеспечивает надежную 
защиту от почвенной инфекции и пато-
генов, находящихся на растительных 
остатках предшественника, при этом 
сам препарат безопасен для пророст-
ков; находясь на поверхности семе-
ни, действующие вещества продукта 
МАКСИМ® Форте медленно распре-
деляются в корневой зоне проростка 
и гарантированно блокируют разви-
тие на озимых культурах фузариозной 
корневой гнили, снежной плесени и 
тифулеза;

• успешно зарекомендовал себя 
против гельминтоспориоза и голов-
невых заболеваний, быстро передви-
гается по проростку и блокирует рас-
пространение корневых гнилей в зоне 
узла кущения, а также возбудителя 
пыльной головни зерновых культур;

• передвигаясь по ксилеме, по-
падает в узел кущения, защищая его 
длительное время, до 40–50 дней; 
позволяет продлить защиту от корне-

вых и прикорневых гнилей, обладает 
иммуномодулирующими свойствами, 
дает сорту максимально реализовать 
генетический заложенный потенциал 
уже в фазе кущения; закладка больше-
го количества стеблей и накопление в 
них сахаров изначально выводит по-
сев зерновых на высокий уровень уро-
жайности и гарантирует его отличную 
перезимовку;

• на яровых ячменях на самых ран-
них стадиях роста и развития расте-
ний позволяет эффективно подавлять 
сетчатую пятнистость;

• в целом подходит для самых ран-
них сроков сева яровых зерновых 
культур.

Безопасность МАКСИМ® Форте Про 
для семян выражается в отсутствии 
фитотоксичности на начальных этапах 
роста растений. Тройной продолжи-
тельный уровень защиты от семенной 
и почвенной инфекции обеспечивает 
увеличение коэффициента кущения 
озимых зерновых, который заклады-
вается еще с осени и сохраняется по-

сле перезимовки, что в свою очередь 
обеспечивает производителям зерна 
не только запланированный урожай в 
бункерном весе, но и его качество.

Актуальная проблема посевов коло-
совых культур – риски со стороны не 
только патогенного комплекса, но и 
почвенных и надземных вредителей. 
Стабильное и оригинальное защитное 
действие инсектицида ИНСТИВО® 
независимо от внешних условий (за-
суха, холодная весна) обеспечит пол-
ный контроль от вредителей всходов, 
за счет эффекта «жизненной силы» 
(Vigor™ Еffect) обеспечит дружные рав-
номерные всходы растений как ози-
мых, так и яровых колосовых культур.

 
Немаловажным фактором при про-

изводстве средств защиты растений 
является их формуляция. Рецепт про-
дукта заранее определяет такие по-
казатели, как равномерность его на-
несения на семена, стабильность при 
технологических перемещениях (на 
складе, через погрузчики, при транс-
портировке в поле, засыпании в высе-
вающие машины и т. д.) и сохранность 
протравливающих машин.

«Сингента» уже более десяти лет вы-
пускает препараты для защиты семян 
по уникальной технологии «Формула М». 
Данная рецептура позволяет снизить 
абразивность поверхности зерновки 
при протравливании, увеличить про-
изводительность обрабатывающей 
семена техники, а также надежно за-
крепить продукт на семенах. При 
продолжительных технологических 
операциях по доставке семенного ма-
териала со склада в поле препараты 
«Сингенты» сохраняются непосред-
ственно на семенах, не осыпаются, 
то есть обеспечивается точность до-
зировки продукта и его биологическая 
эффективность в полевых условиях.

На российском рынке можно встре-
тить очень схожие с оригинальными 
продуктами предложения, которые 
привлекают сельхозпроизводителей 
и наличием двух и более действующих 
веществ, и стробилуриновым компо-
нентом в составе, и конечно же ценой. 
Однако следует отметить, что несба-
лансированный состав действующих 
веществ в неоригинальном продукте, 
переизбыток триазолов и нестабиль-
ная формуляция, вместо того чтобы 
защищать семена, приводит только 
к негативным последствиям, таким 
как проявление фитотоксичности, за-
держка всходов, неравномерное про-
хождение культурами фаз развития в 
посеве и низкая биологическая эф-
фективность.

Используя для своих семян про-
фессиональные решения, такие как 
МАКСИМ® Форте Про, вы получаете 
равномерно развитые и хорошо защи-
щенные от вредителей молодые рас-
тения пшеницы и ячменя, независимо 
от того, озимый или яровой у вас по-
сев.

ВАШ ПАРТНЕР



12

  2023,  № 04 (82)2023,  № 04 (82)
«Аграрный форум»  «Аграрный форум»  

В рамках программы «Один 
день на Ростсельмаш», 
которую предприятие ре-
ализует совместно с ре-

гиональными дилерами с 2010 года, 
можно своими глазами увидеть, как 
и где собирается современная агро-
техника. В рабочей поездке приняли 
участие руководители и специалисты 
хозяйств Захаровского, Михайлов-
ского, Касимовского, Клепиковского, 
Сараевского, Чучковского и других 
районов.

Рязанские аграрии смогли посе-
тить основные производственные 
участки, увидели конвейерную сборку 
тракторов и комбайнов, Ростовский 
прессово-раскройный завод, специ-
ализирующийся на холодной листовой 
штамповке металла и лазерной резке, 
посетили музей под открытым небом, 
экспонаты которого демонстрируют 
эволюционный путь развития ком-
байностроения России. Кроме этого, 
представители нашей делегации оз-
накомились с новейшими образцами 
агромашин и последними технически-
ми новинками, получили актуальную 
информацию о действующих предло-

Не снижая
набранного темпа!
По приглашению компании «Агрит» в марте этого 
года группа аграриев Рязанской области побывала на 
производственной площадке ведущего отечественного 
производителя сельскохозяйственной техники в Ростове-
на-Дону.

жениях и программах.
– Несколько раз я уже был на пред-

приятии Ростсельмаш и с радостью 
наблюдаю за теми положительными 
изменениями, что здесь происходят, – 
говорит главный инженер ЗАО «По-
беда» Захаровского района Дми-
трий Александрович Панкратов. 
– Из уст представителей компании не-
редко звучала мысль о том, что произ-
водство будет меняться. Надо сказать, 

ВАШ ПАРТНЕР

их слова не расходятся с делом. Пол-
ным ходом идет изготовление деталей 
и узлов: шестерни, валы, термообра-
ботка и так далее. Честно признаться, 
я даже не верил, что электронные бло-
ки управления могут быть отечествен-
ного производства. Подошел поближе 
и специально рассмотрел надпись: 
«Сделано в России!» И понял – нам 
есть чем гордиться!

Еще приятно отметить, что нас здесь 
слышат. Я в свое время говорил о том, 
что была бы удобна специальная про-
грамма по замене некоторых узлов в 
послегарантийный период. Что вы ду-
маете? Ростсельмаш сегодня работа-
ет так! Говорили и о том, что каталог-
сайт хорошо бы сделать с указанием 
рекомендованной цены на ту или иную 
запасную часть. Это уже сделано! В 
этот приезд мы рекомендовали про-
изводителю изменить систему регу-
лирования работы комбайна. Хорошо, 
чтобы жатка отключалась, а комбайн 
мог ехать, не мешая работе других 
комбайнов. И это будет в скором вре-
мени сделано, я не сомневаюсь. Так 
что вывод можно сделать один – надо 
скорее всем переходить на технику 
Ростсельмаш!

Представители рязанской делега-
ции имели возможность общения с 
инженерами и конструкторами компа-
нии.

– Продукция Ростсельмаш – это 
не только машины и механизмы, но 
и комплекс инновационных решений 
в области автоматизации сельско-
го хозяйства, – сказал Константин 
Николаевич Ряснов, руководи-
тель департамента продаж по РФ 
компании Ростсельмаш. В ходе бе-
седы с ним представители сельхоз-
предприятий смогли ознакомиться 
с основными техническими характе-
ристиками машин, выгодными про-
граммами ее приобретения, а также 
инновационными решениями в сфе-
ре разработки сельскохозяйствен-
ной техники. По окончании озна-
комления с последними цифровыми 
новинками многие аграрии приняли 
решение о рациональности уста-
новки на свою имеющуюся в хозяй-
стве технику электронной системы  
РСМ Агротроник Пилот 1.0.

– Предприятие Ростсельмаш уве-
ренными шагами движется вперед, 
– делится впечатлениями руководи-
тель ООО «Протасьево» Чучковско-
го района Вячеслав Омаров. – Я 
воочию убеждаюсь в том, что произ-
водство расширяется и меняется. 
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Впервые я побывал здесь с ознако-
мительной целью несколько лет на-
зад. С первого посещения было по-
нятно, что это сложное производство 
с прогрессивными методами его ор-
ганизации нацелено на долгосрочную 

и результативную работу. Все это еще 
тогда произвело на меня сильное впе-
чатление. В следующий раз я прибыл 
сюда, чтобы точно определиться, ка-
кую именно модель зерноуборочно-
го комбайна надо выбрать, и сделал 
правильный шаг. В этот раз выбираю 
трактор. Хозяйство у нас небольшое, 
всего около 1000 га земли, поэтому 
права на ошибку у меня нет. Приятно 
отметить, что здесь даже к словам, 
как говорится, мелких производите-
лей внимательно прислушиваются. В 
прошлый приезд мы говорили о кон-
кретных вещах, – в частности аккуму-
ляторный ящик расположен чуть вы-
соковато и не совсем удобно. А потом 
смотрю – уже перенесли вниз! Как это 
здорово! В нашем хозяйстве выращи-
ваются пшеница, рожь, овес и горох. 
Надо сказать, полученный в прошлом 
году урожай с помощью техники Рост-
сельмаш мы благополучно убрали. 

Так что готовимся к новому сельско-
хозяйственному сезону. Именно та-
кие поездки вдохновляют на дальней-
шую работу!

В рамках мероприятия рязанские 
аграрии узнали и о перспективах 
развития предприятия. Это активное 
строительство нового тракторного 
завода Ростсельмаш, находящегося 
в непосредственной близости к ос-
новной производственной площадке 
компании, и планы по запуску про-
изводства новой линейки дорожно-
строительной техники, а также теле-
скопических и фронтальных погруз-
чиков.

Встреча стала важным и продуктив-
ным мероприятием, основная цель 
которого – общее взаимопонимание 
и выстраивание долгосрочного пар-
тнерства между производителем тех-
ники и теми, кто ее использует, – без-
условно была достигнута!

ВАШ ПАРТНЕР
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ВАШ ПАРТНЕРНОВОСТИНОВОСТИ

*** *****

 
Рязанские шоколад  
и леденец получили золото 
Международного смотра 
качества кондитерских  
изделий
 
В марте в Москве в рамках Меж-

дународной бизнес-конференции 
«Кондитерские изделия XXI века» 
прошел Международный смотр ка-
чества кондитерских изделий «Ин-
новации и традиции – 2023».

Высшие награды за качество про-
дукции на международном смотре 
завоевала компания «Юнион» – ря-
занский производитель оригинальных 
кондитерских изделий: шоколада руч-
ной работы и леденцовой карамели. 
Золотой медали удостоены:

• шоколад серии «Легенды земли 
Рязанской» белый, горький, молочный 
и белый с карамелью;

• серия плиточного шоколада «Де-
нежные знаки»;

• фигурные изделия из молочно-
го шоколада «Заяц с морковкой» и из 
темного шоколада «Пистолет Пода-
рочный»;

• фигурная леденцовая карамель 
«Ромашка» и фигурная леденцовая ка-
рамель «Тюльпан».

ООО «Юнион» основано в 1997 году, 
компания включает два производства 
и два музея: мастерскую шоколада 
«Шоко Руа», мануфактуру «Сахаро-
варЪ», Музей истории Рязанского ле-
денца на Соборной площади и Музей 
истории шоколада на Почтовой улице.

В 2022 году компания «Юнион» про-
извела 45 тонн шоколада и леден-
цовых изделий. Линейка продукции 
компании «Юнион» прославляет Ря-
занский край, это коллекции подароч-
ных наборов шоколада «Рязань – Душа 
России», «Край Есенинский», в катало-
ге предприятия шоколадные фигуры, 
ремесленный шоколад и леденцовая 
фигурная карамель «Рязанский леде-
нец». Рязанский леденец воссоздан 
по старинному рецепту 1837 года в 
Музее истории Рязанского леденца и 
официально зарегистрирован в Госу-
дарственном реестре географических 
указаний и наименований мест проис-
хождения товаров РФ.

В музеях истории Рязанского леден-
ца и истории шоколада проводятся де-
густации, интерактивные шоу, мастер-
классы по сахароварению и росписи 
царского леденца, изготовлению шо-
коладных фигур своими руками.

Продукция под торговыми марка-
ми «Шоко Руа» и «СахароварЪ» пред-
ставлена в крупных федеральных и 
региональных торговых сетях, в тор-
говых точках музейных комплексов 
«Рязанский кремль», «Константино-
во», «Касимовский самовар», а также 
развивает собственную торговую сеть 
«Сладкий мир».

Заслуженный работник 
сельского хозяйства Рос-
сийской Федерации

За заслуги в области сельского 
хозяйства и многолетнюю добросо-
вестную работу Указом Президента 
России Костину Евгению Викторо-
вичу – директору ООО «Можары» 
Сараевского района присвоено 
Почетное звание «Заслуженный 
работник сельского хозяйства Рос-
сийской Федерации».

В агропромышленной сфере Евге-
ний Костин трудится 22 года, из них 
почти 15 лет возглавляет предприятие 
«Можары», которое специализируется 
на производстве зерновых и маслич-
ных культур. Под руководством Е.В. 
Костина ООО «Можары» стало одним 
из передовых и динамично развива-
ющихся хозяйств региона. Одними из 
первых в Рязанской области здесь на-
чали использовать новые технологии, 
которые обогащают почвенный слой, 
увеличивают содержание гумуса, по-
вышают плодородие, задействуя био-
логические механизмы восстанов-
ления почвы. Для такой технологии 
применяются специальные дисковые 
бороны, стерневые сеялки особой 
конструкции, позволяющие произво-
дить сев прямо по необработанной 
поверхности, исключая культивацию, 
тем самым позволяя оптимизировать 
весь технологический процесс возде-
лывания сельскохозяйственных куль-
тур, повышая экономическую состав-
ляющую производства сельскохозяй-
ственной продукции.

Е.В. Костин уделяет большое внима-
ние поддержке и развитию молодых 
специалистов. Им отработана систе-
ма подготовки и повышения квалифи-
кации, широко используются дости-
жения ведущих отечественных пред-
приятий, зарубежный опыт. Средний 
возраст работников в ООО «Можары» 
– 38 лет.

Наш Хлебозавод №3– 
победитель Всероссийско-
го конкурса «Лучший хлеб 
России – 2023»
 
В марте в Москве в Экспоцентре 

прошла 28-я специализированная 
выставка для хлебопекарного и 
кондитерского рынка «Современ-
ное хлебопечение – 2023», в рамках 

которой состоялся ежегодный XIV 
Всероссийский конкурс «Лучший 
хлеб России – 2023», организован-
ный Международной промышлен-
ной академией.

В номинации «Хлеб из смеси ржаной 
и пшеничной муки» хлеб «Дарницкий» 
производства МУП «Хлебозавод №3 г. 
Рязани» получил за высокое качество 
Диплом I степени и малый Кубок.

Это не первая награда, которой за 
последнее время удостоена продук-
ция предприятия. Хлеб «Дарницкий» 
включен в общероссийский каталог 
2022 года «100 лучших товаров Рос-
сии».

МУП «Хлебозавод №3 г. Рязани» ра-
ботает с 1958 года, производит хлеб 
ржано-пшеничный, хлебобулочные и 
кондитерские, сухарные изделия, квас 
собственного брожения. Ассортимент 
– более 150 наименований. Хлебоза-
вод имеет полувековой опыт работы с 
хлебами из ржаной муки на заквасках. 
Уникальность хлеба ржано-пшенично-
го «Дарницкого» и пшеничного «Ок-
ского» – выпечка в каменных печах.

ПОЗДРАВЛЯЕМ 
С ЮБИЛЕЕМ!

3 апреля
Виктор Иванович Ткач,
директор ООО «Стан» Михайловского 
района

7 апреля
Николай Иванович Агеев,
директор ООО «Родина» Путятинского 
района

8 апреля
Сергей Петрович Серегин,
директор ООО «Максы» Сараевского 
района

16 апреля
Алексей Алексеевич Еремин,
директор ООО «Привольное» Старожи-
ловского района

29 апреля
Владислав Викторович Хавандюн,
генеральный директор ООО «Агрофир-
ма «Свежесть» Михайловского района

Желаем вам крепкого здоровья 
и успехов во всех добрых делах 

и начинаниях!



Ф 
едеральное бюджетное учреждение «Государственный региональный центр стандартизации, ме-
трологии и испытаний в Рязанской области» (ФБУ «Рязанский ЦСМ») напоминает Вам, что в струк-
туре центра действует аккредитованная испытательная лаборатория (номер записи в реестре ак-
кредитованных лиц RA.RU.21ПЛ80), которая внесена в национальную часть Единого реестра орга-

нов по оценке соответствия Евразийского экономического союза.
Лаборатория проводит испытания пищевой продукции и продовольственного сырья по показателям безопас-

ности и качества на соответствие требованиям технических регламентов и документов по стандартизации. 

Вы можете найти нас по адресу: 

390011, г. Рязань, Старообрядческий проезд, д. 5
Для получения информации об испытаниях продукции 
позвоните по номеру телефона (4912) 55-00-10 
или напишите на e-mail: laborat@rcsm-ryazan.ru.

Для оформления декларации соответствия продукции, 
позвоните по номеру телефона (4912) 55-00-06 
или напишите на e-mail: ntd@rcsm-ryazan.ru.

C полным перечнем услуг можете ознакомиться на нашем сайте https://62.csmrst.ru/ru/

Режим работы:
Понедельник – четверг: 8:30 – 17:30 • Пятница: 8:30-16:30

Выходные: суббота, воскресенье. 

• зерно и продукты его переработки;
• хлеб, хлебобулочные и макаронные изделия;
• растительные масла и продукты их переработки;
• мясо, мясная продукция, мясо птицы, яйца и продукты 
    их переработки;
• рыба, рыбная продукция;
• молоко и молочные продукты;
• плоды, овощи и продукты их переработки;
• продукция чайной промышленности;

• пищевые концентраты;
• продукция сахарной промышленности;
• напитки безалкогольные, слабоалкогольные, пиво;
• изделия кондитерские, сахаристые и мучные;
• корма, продукция комбикормовой промышленности;
• питьевая вода;
• продукция общественного питания;
• санитарно-бактериологические исследования ми-
кробной обсемененности объектов внешней среды и др.

Также ФБУ «Рязанский ЦСМ» оказывает услуги по сопровождению декларирования соответствия продукции, кото-
рые включают: оформление проектов документов по подтверждению соответствия продукции в форме деклариро-
вания и оказание помощи при передаче сведений в Единый реестр зарегистрированных деклараций о соответствии; 
услуги по разработке и экспертизе ТУ (в том числе для побочных продуктов животноводства).

ОСНОВНЫЕ ОБЪЕКТЫ ИСПЫТАНИЙ: 

С  Днем Победы!



16

  2023,  № 04 (82)2023,  № 04 (82)
«Аграрный форум»  «Аграрный форум»  

НОВОСТИПОЗДРАВЛЯЕМ!

Уважаемый Сергей Петрович!
Примите самые сердечные поздравления с юбилеем!

Ваша трудовая деятельность связана с сельскохозяйственным производством, а зем-
ля, как известно, не терпит людей равнодушных. Ваше горячее желание добиваться 
достойных производственных результатов, высочайший профессионализм и уверен-
ность в своей правоте стали залогом успешного развития крупного сельхозпред-
приятия. При этом Вы сумели сохранить мудрость, доброжелательное отношение к 
людям, терпимость и сердечность.

От всей души хочется пожелать Вам крепкого здоровья и исполнения всего заду-
манного. Пусть смелые идеи воплощаются в жизнь, а мечты становятся реальностью. 
Счастья Вам, семейного благополучия, мира, добра и всего самого доброго!

Генеральный директор ОАО «Аграрий»
Сараевского района Владимир Стефанович Вахтин

Уважаемый Сергей Петрович!
Поздравляю Вас с 60-летним юбилеем!

Должность руководителя сельхозпредприятия требует от человека полной самоотдачи. 
Необходимо принимать сложные решения, брать на себя ответственность за организа-
цию производства, выполнять определенные социальные обязательства. То есть, быть 
твердым, но внимательным к проблемам людей, уметь отстаивать свои позиции и не 
изменять своим жизненным принципам. Вы успешно решаете все эти задачи, сохра-
няя при этом мудрость, оптимизм и умение радоваться жизни.

В преддверии юбилея хочется пожелать Вам новых свершений и побед! Пусть по-
коряются новые жизненные вершины, всем добрым начинаниям сопутствует успех, 
рождаются новые идеи! Семейного Вам благополучия, счастья, здоровья и всего са-
мого доброго и светлого!

Генеральный директор ООО «Возрождение»
Анатолий Петрович Ракитин

Уважаемый Сергей Петрович!
Примите самые сердечные поздравления с юбилеем!

Ваш трудовой путь – пример добросовестного и честного служения своей Отчизне и 
малой родине. Ни в хорошие времена, ни в трудные годы Вы не предали родную землю 

и, несмотря на сложные жизненные обстоятельства, сохранили стойкость, мудрость и 
умение принимать жизнь во всех ее проявлениях. Мы, Ваши коллеги и друзья, высоко 
ценим Вас как опытного руководителя, истинного профессионала, всегда готового 
поделиться своими знаниями.

В преддверии юбилея я желаю Вам дальнейших успехов в профессиональной дея-
тельности, взаимопонимания с партнерами, крепких и надежных дружеских связей. 
Оставайтесь мудрым и уверенным в своей правоте человеком. Крепкого Вам здоро-

вья, благополучия, прекрасного настроения и большого личного счастья!

Генеральный директор ООО «Сараевское» Юрий Васильевич Гусев

Уважаемый Сергей Петрович!
Примите поздравления с 60-летним юбилеем!

На протяжении многих лет мы знаем Вас как ответственного руководителя и человека, 
по-настоящему преданного родной земле. Ваши верность профессии, умение органи-

зовать производство, объединить людей на пути к достижению поставленных целей и 
решению производственных задач вызывают искреннее признание и уважение коллег.

Хочется от всего сердца пожелать Вам не снижать набранного темпа и смелее дви-
гаться вперед к намеченным целям, преодолевая все трудности и преграды. Оста-
вайтесь таким же энергичным и деятельным руководителем, добрым и отзывчивым 
человеком, верным товарищем и преданным другом! Счастья Вам, здоровья, любви, 

успехов во всех делах и начинаниях!

Директор ООО «Красная вершина» Николай Михайлович Сафонов



Уважаемый Сергей Петрович!
Сердечно поздравляю Вас с 60-летием!

Мы, Ваши коллеги и друзья, знаем Вас как человека целеустремленного и ответ-
ственного, способного принимать верные решения и работать на результат. Вы не 
только успешный руководитель крупного сельхозпредприятия, а еще и настоящий 
профессионал, стремящийся внедрять в сельскохозяйственное производство со-
временные технологии и передовую сельскохозяйственную технику.

А еще Вы, Сергей Петрович, – прекрасный собеседник, с которым всегда приятно 
общаться, обсуждать не только аграрные вопросы, но и другие злободневные темы.

Хочется в день юбилея пожелать Вам крепкого здоровья и неугасающего оптимиз-
ма, простого человеческого счастья и большой удачи! Пусть обязательно будут высо-
кие урожаи, благоприятная погода и радость на душе от работы на родной земле!

Руководитель КФХ «Зоринское» 
Ухоловского района Михаил Иванович Бубенцов

Уважаемый Сергей Петрович!
В этот знаменательный для Вас день

примите самые добрые и искренние поздравления с юбилеем!
Многогранные знания и накопленный опыт прочно закрепили за Вами репутацию 
руководителя высокого уровня. Мы знаем и ценим Вас как профессионала своего 

дела, человека с принципиальной жизненной позицией, новатора. Невозможно 
переоценить Ваш вклад в развитие сельскохозяйственного производства Сара-
евского района и Рязанской области. Ваш трудовой путь – пример добросовест-
ного служения Родине.

Под Вашим руководством ООО «Максы» стало одним из передовых хозяйств в 
области и является примером для других по соблюдению технологической дис-
циплины, творческому подходу к делу, внедрению всего нового и передового.

Ваши замечательные качества: умение ладить с людьми, решать многочис-
ленные проблемы, чутко улавливать жизненные перемены, воспринимать новое 

и претворять это новое в жизнь – снискали Вам заслуженное уважение коллег.
Еще раз поздравляем Вас с юбилеем, желаем новых успехов и свершений, здо-

ровья и долгих лет плодотворной деятельности.
Глава администрации муниципального образования –

Сараевский муниципальный район Валерий Юрьевич Дмитриев

В 
аграрной отрасли он трудит-
ся около сорока лет, более 
30 из которых возглавляет 
одно из лучших растени-

еводческих предприятий Рязанской 
области. Благодаря применению ин-
тенсивной технологии выращивания 
зерновых культур и большой работе по 
повышению плодородия почв, в ООО 
«Максы» добиваются высокой урожай-
ности зерна и масличных культур. В про-
шлом году валовой сбор зерна составил 
21 тыс. тонн при урожайности 64 ц/га.

Сельхозпредприятие на протяжении 
многих лет является семеноводческим 
хозяйством, где активно применяют-
ся селекционные новинки, чтобы затем 
получить широкое распространение на 
полях нашего региона. Наряду с внедре-
нием новых сортов, тщательно выполня-
ются все технологические мероприятия. 
Имея мощную и широкозахватную тех-
нику, здесь пошли по пути применения 
поверхностной обработки почвы, что 
позволяет снизить себестоимость сель-
скохозяйственных работ. Не случайно на 
базе хозяйства часто проводятся рай-
онные и областные семинары по техно-
логии возделывания зерновых культур, 
на которых можно обменяться опытом и 

получить ценную информацию.
Сергей Петрович, как стратегически 

мыслящий руководитель, большое вни-
мание уделяет улучшению социальных 
условий жизни и повышению благосо-
стояния работников сельхозпредприя-
тия. За счет хозяйства была в свое вре-
мя подготовлена проектно-сметная до-
кументация газификации села Максы и 
успешно реализована данная програм-
ма. Постоянно повышается заработная 
плата работников хозяйства, сельское 
население имеет возможность исполь-
зовать сельскохозяйственную технику 
в решении личных хозяйственных во-
просов. На постоянной основе ведутся 
работы по благоустройству села.

ООО «Максы» постоянно участвует 
в финансировании различных проек-
тов. Недавно была оказана финансо-
вая помощь Сараевской центральной 
районной больнице, приобретено не-
обходимое оборудование для ФАПа 
села Максы. Мобилизованным воен-
нослужащим оказана помощь в приоб-
ретении индивидуальных средств об-
мундирования и аптечек, перечислены 
средства конкретным участникам спе-
циальной военной операции.

Высокий профессионализм, чест-
ность и порядочность Сергея Петро-
вича снискали ему уважение среди ру-
ководителей и специалистов аграрной 
отрасли не только Рязанской области, 
но и за ее пределами. А заслуженный 
авторитет и уважение земляков под-
тверждаются его многолетним избра-
нием в состав районной Думы.

Плодотворная трудовая и обще-
ственная деятельность Сергея Петро-
вича была неоднократно отмечена на 
региональном и федеральном уров-
нях. Ему присвоено звание «Заслу-
женный работник сельского хозяйства 
России», а также за многолетний, до-
бросовестный труд и большой вклад в 
развитие АПК региона распоряжением 
губернатора Рязанской области Павла 
Малкова присвоено почетное звание 
«Почетный работник агропромышлен-
ного комплекса Рязанской области».

С юбилеем!
В апреле этого года заслуженный работник сельского хозяйства 
России директор ООО «Максы» Сараевского района Сергей 
Петрович Серегин отмечает свой 60-летний юбилей.
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– Руководителем ООО «Приволь-
ное» вы стали относительно недав-
но, но у вас уже был достаточный 
опыт работы на предприятии?

– До назначения на эту должность 
я работал заместителем директора и 
отвечал за животноводческое направ-
ление. Последние же полгода несу от-
ветственность за деятельность ООО 
«Привольное» в целом. Сегодня во 
владении хозяйства находятся 4 тыс. 
га земли, на которых выращивается 
пшеница, ячмень, горох, кукуруза и 
кормовые культуры. Содержится 1300 
голов крупного рогатого скота, еже-
дневно производится 11 500 кг моло-
ка.

Отдельно хочется отметить то, что 
мы работаем с собственным поголо-
вьем, уделяя особое внимание улуч-
шению генетики и повышению про-
дуктивности стада за счет хорошей 
кормовой базы. В отличие от крупных 
холдингов, которые используют при-
возной скот, мы, если можно так вы-
разиться, начинаем с нуля. В живот-
новодстве, как известно, если ты рас-
считываешь только на собственные 
резервы, не бывает быстрых резуль-
татов, первые итоги можно подвести 
только через три года, а объективную 
оценку можно получить не менее чем 
через пять лет. Но мы движемся, на 
мой взгляд, в правильном направле-
нии.

На наших фермах трудятся знающие 
специалисты и опытные доярки, кото-
рые бережно относятся к каждому жи-
вотному. Такое отношение, конечно, 
сказывается и на качестве продукции. 
Молоко из ООО «Привольное» прохо-
дит тщательную проверку при посту-
плении на Старожиловский молочный 
комбинат. Так что всем хорошо из-
вестные рязанцам продукты: молоко, 
кефир, йогурт, масло, сыр и так далее 
– готовятся с использованием нашего 
сырья, и мы этим гордимся.

– Удается ли вам столь же эффек-
тивно развивать растениеводство?

– В этом направлении я начал рабо-
тать совсем недавно, когда прошлая 
посевная близилась к концу, но могу 

высказать свое мнение. Изначально 
2022 год был сложным, в том числе и 
по погодным условиям. Однако сред-
няя урожайность зерновых в ООО 
«Привольное» составила 40 ц/га. К 
сожалению, цена на зерно снизилась, 
поэтому некоторые планы пришлось 
пересмотреть. Но хозяйство имеет не-
плохую материальную базу: зернохра-
нилище, сушильный комплекс, живот-
новодческие помещения, мастерские, 
склады, современную сельскохозяй-
ственную технику, которая помогает 
в решении многих вопросов. А что ка-
сается этого сезона, то зима была не 
без сюрпризов, погибли озимые, надо 
пересевать. Так что работа предстоит 
большая.

– Есть ли у вас уверенность, что 
все производственные вопросы бу-
дут решены?

– Сельхозпредприятие под названи-
ем «Привольное», несмотря на некото-
рые сложности, по моему мнению, об-
ладает точками роста и в животновод-
стве, и в растениеводстве. Есть хоро-
шие перспективы его развития и, что 
самое важное, – желание работать и 
добиваться результата. Я полагаю, что 
чем больше встречается трудностей, 
тем сильнее становится стремление 
их преодолевать. На предприятии, 

«...Двигаться 
только вперед!»
Множество обстоятельств и каких-то случайностей часто влияют 
на нашу судьбу, но человек целеустремленный, уверенный в 
своих силах и собственной правоте, обязательно найдет свою 
дорогу. Директор ООО «Привольное» Старожиловского района 
Алексей Алексеевич Еремин, отмечающий в апреле этого года 
свой 45-летний юбилей, из числа именно таких людей. Он 
рассказывает о сегодняшнем состоянии дел в хозяйстве, о планах 
и перспективах дальнейшего развития сельхозпредприятия.

где отлажены все производственные 
процессы, новому человеку трудно 
оценить свой личный вклад в работу. А 
когда есть определенные проблемы и 
тебе удается с ними справиться, без-
условно становится приятно на душе.

– Одна из главных составляющих 
успешно развивающегося сельхоз-
предприятия – сплоченный коллек-
тив…

– Сельское хозяйство, как всем 
давно известно, не терпит случайных 
людей. Кто-то приходит в аграрную 
сферу, но не задерживается. Здесь 
остаются лишь те, кому на самом деле 
интересно и радостно трудиться на 
земле. Наш коллектив специалистов 
почти полностью сложился, большин-
ство работает здесь давно. В основ-
ном это местные жители. Часто бесе-
дую с ними и понимаю, что люди хотят 
достойно жить и готовы добросовест-
но трудиться. Поэтому они с понима-
нием относятся к трудностям, которые 
мы вместе стараемся преодолевать.

– Возможно, вы хотите особо от-
метить кого-то из работников хо-
зяйства?

– Мог бы, но не считаю это пра-
вильным. Все работают на совесть, и 
каждый вносит определенный вклад в 
развитие нашего предприятия. Сейчас 
очень сложный период для сельскохо-
зяйственной отрасли: цены на молоко 
падают, есть проблемы с реализацией 
продукции, но большинство людей это 
понимают и идут навстречу. Каждый из 
нас на своем месте делает все, что от 
него зависит, для общего дела.

– Сельский труд – это ваша род-
ная стихия?

– Конечно. Я родился в Сараевском 
районе, рос – в Михайловском, живу в 
Рязанском, а работаю в Старожилов-
ском. Моя мама всю жизнь проработа-
ла дояркой, и я в начале своей трудо-
вой деятельности работал и дояром, 
и скотником. Поэтому эту нелегкую 
работу я хорошо знаю и высоко ценю 
труд простых людей.

– И супруга разделяет ваши инте-
ресы?

– Начнем с того, что выйти замуж за 
сельского ветеринарного врача – уже 
что-то героическое. Ненормирован-
ный рабочий день, постоянные забо-
ты, ночные вызовы и так далее. А про-
фессия моей жены не связана с сель-
ским хозяйством, она инженер-про-
ектировщик по образованию, сейчас 
работает бухгалтером. Но, к счастью, 
к моей специальности она относится 
с огромным уважением. Мы вместе с 

ПОЗДРАВЛЯЕМ!
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Еленой уже 16 лет. У нас двое детей: 
сын и дочка. Дочь Валерия увлекает-
ся рисованием и очень много времени 
уделяет учебе, чтобы успешно окон-
чить девятый класс. А девятилетний 
сын Матвей – фанат танков, мечтает 
о поездке в знаменитый музей в Ку-
бинке и хочет стать конструктором. 
Свободное время мы проводим вме-
сте, выезжаем с семьей в кино, театр, 
цирк. Любим свой сад и огород.

– А какие у вас планы на ближай-
шие годы?

– Планы грандиозные! Первое – 
ООО «Привольное» должно быть в спи-
ске лучших предприятий области. Вто-

рое – производственные показатели 
обязаны подняться до верхних стро-
чек сельскохозяйственных сводок. А 
для этого нужно активно развивать как 
животноводство, так и растениевод-
ство. И конечно, мы должны достичь 
финансовой стабильности. Хозяйство 
должно иметь хорошую прибыль, что-
бы обеспечивать людей достойными 
заработками.

– Алексей Алексеевич, какие чув-
ства вы испытываете накануне сво-
его юбилея?

– Мысленно подводя некоторые 
жизненные итоги, отчетливо пони-
маю: я – счастливый человек. Окон-

Уважаемый Алексей Алексеевич!

Позвольте от всей души поздравить Вас с юбилеем и пожелать в этот знаменательный 
день всего самого доброго, светлого и прекрасного!

Вы – человек активный и целеустремленный, обладающий хорошими организатор-
скими способностями, твердым характером и самодисциплиной. Пусть все Ваши 
планы по улучшению работы возглавляемого Вами предприятия будут обязательно 
реализованы, а новые идеи найдут поддержку у единомышленников, коллег и друзей!

Пусть каждый новый день приносит Вам приятные сюрпризы, отличные новости и 
радостные события, а дом будет наполнен теплом и заботой близких людей. Крепко-
го Вам здоровья, финансового благополучия, счастья, любви и всех земных благ!

Заместитель председателя правления колхоза «Шелковской»
Сергей Васильевич Киньков

Уважаемый Алексей Алексеевич!
Коллектив АО «Старожиловский молочный комбинат»

сердечно поздравляет Вас с 45-летием!

Всем нам хорошо известно, насколько часто современному руководителю 
приходится сталкиваться с множеством трудностей и проблем, ориентироваться 
в быстро меняющейся ситуации, принимать ответственные решения. Вы успешно 
справляетесь с этими задачами, сохраняя твердость и верность своим жизненным 
принципам. Ваш профессионализм, способность добиваться поставленных целей и 
стремление работать на результат вызывают признательность и искреннее уважение  
коллег.

В этот знаменательный день от всей души хочется пожелать Вам дальнейшего успеха и покорения новых про-
фессиональных вершин. Пусть воплощаются в реальность самые смелые планы и сбываются заветные мечты! 
Крепкого Вам здоровья, семейного благополучия, приятных встреч и радостных событий! Пусть удача станет 
верным спутником всех добрых начинаний!

Уважаемый Алексей Алексеевич!
Поздравляю Вас с 45-летием со дня рождения!

Связывая свою жизнь с сельским хозяйством, человек сознательно выбирает сложный 
путь, где не бывает простых задач и стандартных решений.

Вы доказали, что, полагаясь на собственные силы и никогда не теряя оптимизма, 
можно достичь намеченного результата.

Желаю Вам – руководителю и организатору, под руководством которого трудится 
дружный коллектив, крепкого здоровья и неиссякаемой энергии, которой хватило бы 
для осуществления всех намеченных планов.

Пусть на Вашем жизненном пути встречаются только верные друзья, настоящие 
единомышленники и надежные товарищи.

Удачи Вам, счастья, благополучия и всех земных благ!

Глава администрации Старожиловского муниципального района
Александр Владиславович Татарников

чил сельскохозяйственный техникум, 
затем сельхозакадемию (наш выпуск 
ветеринарных врачей – первый в Ря-
занском государственном агротех-
нологическом университете имени 
П.А.Костычева). Приобрел профес-
сию, работал по специальности, по-
знакомился с интересными людьми, 
которые дали профессиональные зна-
ния и возможность почувствовать себя 
специалистом. Встретил будущую су-
пругу и обрел семью. Стараюсь честно 
работать и не прятаться за спины под-
чиненных. Получаю удовольствие от 
своего труда и стремлюсь двигаться 
только вперед!

ПОЗДРАВЛЯЕМ!
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ХОРОШИЕ НОВОСТИ

АХ, УТКИ, УТОЧКИ…
 
Специалисты КФХ «Виктория» из села Новики Спас-

ского района пробуют разные направления в произ-
водстве птицы и не боятся экспериментировать. Так, 
совсем скоро из печени спасских уток будут готовить 
один из самых известных в мире деликатесов.

Заведующая птицефермой Екатерина Юрова расска-
зывает: «В этом сезоне впервые растим уток-мулардов 
на фуа-гра. Уже вывели больше тысячи утят, сейчас они 
растут. На фуа-гра пойдут только крепкие самцы. Чтобы 
получить жирную печень, птиц переведут на принудитель-
ный откорм и максимально уменьшат их двигательную ак-
тивность. Необходимое оборудование для их содержания 
мы уже приобрели».

Одновременно в хозяйстве разводят гусей породы лин-
да. Всего специалисты планируют постепенно достичь 
поголовья этих птиц в 32 тысячи за сезон. Для этих целей 
на полную мощность работает новый инкубационный цех.

«УСЫНОВИЛИ» ТОННУ И МЕРКИЗА
 
В Окском заповеднике работает программа «Усы-

нови зубра». По ней каждый желающий может взять 
это животное под опеку.

Екатерина и Алексей Кожуховы «усыновили» зубрицу Тон-
ну. По словам супругов, молодая самочка во время первого 
же знакомства приглянулась им. Тонну пока держат в группе 
молодых животных, но скоро переведут в племенную группу. 
Поэтому любимицу можно будет часто навещать и подкарм-
ливать, чтобы она дала хорошее потомство. Кожуховы уже 
привозили Тонне и ее друзьям-зубрам витаминную добавку 
к корму – свежую морковь.

Прежде чем сделать выбор, представители акционерно-
го общества «Восток-Сервис» осмотрели несколько групп 
животных. Их внимание привлек взрослый самец по кличке 
Меркиз. Зубр возглавляет племенную группу из пяти самок и 
двух телят. С администрацией компании подписали договор, 
по которому Меркиза на год берут под опеку. Все это время 
можно будет посещать своего питомца, привозить лаком-
ства – яблоки и морковь, снимать фото и видео.

С ВЕСНОЙ ОНИ ВЕРНУЛИСЬ
 
Каждую весну в село Деревенское Спасского района 

прилетает пара аистов. Они свили гнездо на верхушке 
водонапорной башни и уже более 20 лет возвращаются 
на насиженное место. Самец всегда прилетает на не-
сколько дней раньше, строит жилье, обустраивается, а 
уже потом появляется самка и выводит яйца.

Пернатые соседи – частые гости на местных огородах, где 
много лягушек и червяков. Взрослые птицы гнездо без при-
смотра не оставляют. Если один улетел добывать еду, второй 
остается его сторожить. Корреспондентам газеты «Спас-
ские вести» удалось застать их вместе и сделать романтич-
ный кадр.

В СОСТАВЕ ВСЕРОССИЙСКОГО ПРОЕКТА
 
Рязанская область вошла в топ-10 всероссийского 

проекта «Больше, чем путешествие». В проекте уча-
ствовали более 70 регионов России, которые предста-
вили около тысячи авторских маршрутов. 

В направлении «Наука и образование» участвовал Феде-
ральный научный центр пчеловодства, который располага-
ется в Рыбном. Музей истории пчеловодства вошел в число 
победителей. «Теперь мы часть большого проекта и с нетер-
пением ждем новых гостей. В нашем музее помимо обзор-
ных экскурсий проводятся дегустации, мастер-классы, экс-
курсии на пасеку и дендрарий, в “селекционную лаборато-
рию”, где раскрываются секреты научной работы», – отмети-
ла заведующая музеем ФНЦ пчеловодства Ирина Громова. 
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ООО «Барометр» - 
ваш надежный партнер

И 
менно это направление стало основным в деятельности компании  
«Барометр», которая была основана в далеком 1994 году, а пятью 
годами позже обрела свое сегодняшнее название. 

Сейчас ООО «Барометр» – многопрофильная компания, надеж-
ный партнер мощных перерабатывающих предприятий по выполнению целого 
комплекса работ:  от ремонта дымовых труб до приведения в порядок фасадов 
многочисленных зданий. 

Особые  партнерские отношения связывают «Барометр» с рязанскими агра-
риями. В копилке объектов – работы по выполнению капитального ремонта  
элеваторов, зернохранилищ, производственных помещений разного уровня 
сложности, а также ремонту бытовых помещений и монтажу металлоконструк-
ций. «Барометр» не боится конкуренции, его основные преимущества – опера-
тивность выполнения заказов, приемлемая цена на все услуги, высокий про-
фессионализм. 

 Специалисты компании «Барометр» готовы к  решению 
самых сложных и нестандартных задач!

Здания и специальные сооружения промышленных 
предприятий и различного рода  производственные объекты 
со временем требуют  ремонта и дополнительных работ по 
их обслуживанию.  Единственным способом  проведения 
необходимых мероприятий  порой становится привлечение 
к этому  промышленных альпинистов, специализирующихся   
на выполнении высотных верхолазных  работ. 

ООО «БАРОМЕТР» ОКАЗЫВАЕТ РЯД УСЛУГ:

• установка, ремонт, покраска и защитная обработка металлокон-
струкций;
• все виды фасадной отделки;
• ремонт швов и панелей;
• демонтаж сооружений и зданий и ранее установленных 
конструкций;
• утепление зданий и сооружений;
• ремонт кровли;
• ремонт и демонтаж промышленных дымовых труб;
• ремонт водостоков, вентиляции, систем кондиционирования;
• снос стен и перекрытий;
• разборка даже самых труднодоступных объектов.

Контактный телефон: +7(910) 644-83-70, 
e-mail: bairia@mail.ru
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Семейная ссора:
– Ты такую, как я, больше не 

найдешь!
– А я такую, как ты, больше ис-

кать и не собираюсь!
***

Пятница. Вечер. Гаишник оста-
навливает машину:

– Пили?
– Нет!
– А почему? Случилось что-

нибудь?..
***

– Наум Борисович, за шо же 
вас таки посадили?

– Вы так себе даже не пред-
ставляете… На суде таки выяс-
нилось, что государство выпу-
скает такие же банкноты, шо и я!

***
Из разговора друзей:
– Знаешь, нужно держать себя 

в форме. Хоть в какой-нибудь.
– Ну, я держу себя в форме 

шара…
***

В зопарке:
– Мама, это уже обезьяна?
– Hет, это еще кассир...

***
– Так вот, Леха, я все-таки бро-

сил курить!
– Я рад за тебя, Ваня, и как 

жизнь без сигарет?
– С одной стороны, хорошо: 

обострилось обоняние, еда 
вкуснее пахнет, а с другой сто-
роны – приходится чаще менять 
носки!

***
На приеме у психолога:
– Все у меня в жизни есть: 

хорошая жена, шикарная квар-
тира, дорогая машина. А вот 
острых ощущений не хватает!

– Заведите любовницу.
– Да у меня их три!
– Расскажите о них своей 

жене!

Анекдоты

АДРЕС РЕДАКЦИИ И ИЗДАТЕЛЯ: 

г. Рязань, ул.Есенина, д.13, оф.303 
www.agroforum62.ru 

e-mail: agrovopros@mail.ru 
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• На свете очень мно-
го хороших людей, но 
все они страшно заня-
ты.

• Кругом одни парик-
махерские и банки, а 
люди ходят лохматые и 
без денег.

• Опытный человек не 
повторяет старые ошиб-
ки, он совершает новые.

• С деньгами не шутят. 
Без них – тем более.

• Посмотрела погоду – «ясно». Вышла на улицу – «понятно».

• Дом – это место, где хранится наше барахло в то время, пока мы на-
ходимся вне дома, чтобы добыть еще больше барахла.

• Деньги позволяют решить такие проблемы, которых без денег у вас 
бы не было.

• Он хамил так, как будто у него в кармане лежала запасная челюсть.

• Купил таблетки для повышения интеллекта. Не смог открыть короб-
ку.

• Ни одна женщина не удостаивается того внимания, которое полу-
чает поплавок в безветренную погоду.

• На моем банковском счете сумма с восемью нулями. Жаль, что дру-
гих цифр там нет.

• Деньги не приносят счастья, но хотя бы позволяют с комфортом 
предаваться печали.

• Мои друзья любят кофе, а я предпочитаю чай. Поэтому когда мы 
встречаемся, то пьем водку.

• Главное правило городского велосипедиста. Выезжая на дорогу, 
помни правило военного летчика – все кругом хотят тебя сбить!

• Водка – это исторический прообраз Интернета: она способствует 
обмену информацией и объединяет совершенно разных людей.

• Человеку так мало надо для счастья, но, увы, так много, чтобы это 
понять.

Размышляя
                  о жизни…
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Предлагает масло 
от лучших мировых 

и отечественных производителей 
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